

# Urge proteger el medio ambiente



▲ La cobertura forestal en el país es del 34%.



▲ Se estima que en 2050 las fuentes estarán secas por la deforestación.

Estudio revela retos en materia de conservación de los recursos naturales.

**AGENCIA CERIGUA**  
PARA DCA

El *Perfil ambiental de Guatemala 2010-2012*, construido por el Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Medio Ambiente (IARNA) de la Universidad Rafael Landívar (URL), reveló que el sector económico ha incidido en el agotamiento, la degradación y la contaminación de los ecosistemas del país.

Las proyecciones estiman que casi la mitad de las fuentes naturales estarán secas en 2050 debido a factores como la deforestación, actividades de las corporaciones que extraen arena, la minería y la poca conservación de los manglares.

**Panorama desalentador**  
La deforestación de los bosques naturales fue de 93 mil hectáreas entre 1991 y 2001. Sin embargo, entre 2006 y 2010 la cifra se elevó a 132 mil hectáreas, situación que puede provocar la desaparición de los bosques nubosos para 2050, enfatiza el estudio.

Juventino Gálvez, director del IARNA, aseguró que

**2010/2012**

## *Perfil ambiental de Guatemala*

La cobertura forestal en el plano nacional es del 34%, que equivale a 3 millones 722 mil 595 hectáreas.

En 2009, el Congreso de la República aprobó un presupuesto aproximado de 80 millones de

quetzales para el Inab. Sin embargo, le fueron transferidos sólo 59.4 millones, lo que imposibilitó atender todas las áreas de su especialidad, según datos de la organización Ut'z Che'.

**“El cambio de actitud es fundamental para proteger el medio ambiente”.**

**Juventino Gálvez**  
Director del IARNA

El urbanismo desordenado y la falta de políticas de desarrollo rural provocan problemas como la contaminación sólida, de líquidos y de gases, que afecta a los ecosistemas.

El país se ha convertido en un productor de gases de efecto invernadero, los cuales reducen la calidad de los elementos vitales para la vida: agua, aire y suelo. Ese panorama ambiental impacta directamente en la vida de las personas, quienes cada vez tienen menos acceso a los recursos, concluyó Gálvez.

**Proteger el ambiente**  
El presidente Otto Pérez hi-

zo un llamado a la población, durante la presentación del *Perfil* a que todas y todos contribuyan con la protección de los recursos naturales y a conservar el ambiente, pues de esa manera se garantiza una mayor calidad de vida.

Valoró el documento y aseguró que ayudará en gran medida con la programación y creación de las políticas públicas que permitirán la prevención del deterioro de los ecosistemas.

**Seis prioridades**  
La titular del Ministerio de Ambiente y Recursos Natu-



▲ El presidente Otto Pérez hizo un llamado a proteger el ambiente.

rales (MARN), Roxana Sobenes, informó durante la presentación del estudio que la cartera que dirige centra su política en seis prioridades: cambio climático, desastres naturales, tecnificación comunitaria, participación ciudadana, sequía y desertificación, y biodiversidad.

Otras preocupaciones presentadas por el Go-

bierno son la inseguridad alimentaria y nutricional, el incremento de la escasez de agua y las crisis financieras, según el documento socializado este año en la conferencia de Río+20.

El cambio climático es un ente multiplicador de problemas, por lo que adoptar políticas multilaterales ayudaría no sólo con la adap-

tación, sino también con la mitigación, destaca la publicación del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Una de las ventajas es la institucionalidad, pues se cuenta con entes que se encargan de atender distintos aspectos (el MARN, el Conap y el Inab, entre otros), pero que requieren de fortalecimiento financiero.